

# NOTAS DEL EQUIPO EDITORIAL

Comisión de Comunicación FIMEM

El contexto mundial actual nos invita a reflexionar acerca de cómo estamos educando para construir una PAZ firme y duradera, una que habite en los corazones de cada ser humano que pasa por nuestras aulas, una PAZ que sea lo suficientemente fuerte y colectiva para enfrentarse a las fuerzas violentas que, cada vez con mayor intensidad, avanzan en todo el mundo.

Estamos convencidos de que las infancias del mundo merecen vivir en entornos seguros, donde su dignidad, sin importar su lugar de nacimiento, sea protegida y respetada por cada adulto a su alrededor.

Hoy en día, los derechos de la infancia y de la humanidad se ven debilitados. Parece que, bajo cualquier pretexto, pueden ser violados sin tener en cuenta las posibles consecuencias. Una parte de la humanidad se ha vuelto ciega a su propio dolor y se niega a proteger lo que no conviene a los intereses de los poderosos.

Como docentes, tenemos la responsabilidad de visibilizar los actos inhumanos, exigir un trato digno y una política de PAZ auténtica ante los diversos conflictos y destrucciones que afligen a nuestro mundo.

Hacer nuestra parte significa contribuir a que niñas y niños sientan la realidad de un mundo que ya no se ve a través de los ojos de los medios de comunicación o de los adultos, sino que es experimentado por otros niños; significa hacer menos abstracto este mundo tan difícil de comprender; significa dejar que las infancias piensen, se comuniquen y construyan su vínculo con el mundo libremente para encontrarle sentido.

**¡La educación para la paz, en estos tiempos de guerra y caos, es más necesaria que nunca!**

No dude en enviar sus contribuciones a:  
[multilettre@ridef-fimem.com](mailto:multilettre@ridef-fimem.com)

**Cooperativamente  
Equipo editorial**

# SALUDOS DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Juan Fernández Platero - España  
Karim Kaboré - Burkina Faso  
Juan Carlos "Pato" Lira - México  
Cheikh Makhfousse - Senegal  
Gabriella Varaldi - Uruguay

## Queridos compañeros y compañeras

El Consejo de Administración de la FIMEM se complace en anunciar la publicación del segundo número de 2O25 de la Multiletra dedicado en general a los derechos de niñas, niños y jóvenes, en particular, al derecho a la paz. Desea destacar especialmente la profesionalidad del equipo editorial, la determinación de los miembros de la comisión 1 y el compromiso de todas las personas que han contribuido con la redacción de artículos.

En este mundo cada vez más marcado por las divisiones, la violencia, las injusticias, las desigualdades y la privación de derechos humanos, son las niñas, niños y jóvenes quienes pagan el precio más alto.

La FIMEM lamenta profundamente esta situación y desea recordar que la educación sigue siendo una herramienta poderosa para construir una sociedad pacífica. La pedagogía Freinet, por su dimensión cooperativa, emancipadora y humanista, lleva consigo la convicción de que cada niña, niño, joven, cada educador y cada comunidad tiene un papel que desempeñar en la construcción de un mundo más justo y solidario, en el que todas y todos, disfruten plenamente de sus derechos.

A través de los artículos de esta Multiletra, se contribuye a mantener viva la paz en el día a día, en las aulas, las escuelas y los movimientos. En la misma línea, el Consejo de Administración anima a la comisión 14 “Educación para la paz” y al MCE de Italia, que han decidido unir sus esfuerzos para llevar a cabo con éxito la iniciativa “CARTAS POR LA PAZ DE LAS ESCUELAS DE TODO EL MUNDO”. El CA aprovecha la oportunidad que le brinda esta Multiletra para invitar a todos los movimientos de la FIMEM a comprometerse con el éxito de la actividad.

Estos trabajos colectivos dan testimonio de la vitalidad de la federación y del compromiso de cada actor por transmitir a la comunidad mundial los valores para una paz universal.

El Consejo de Administración de la FIMEM no puede terminar sin expresar su más sincero agradecimiento a todos los movimientos miembros, comisiones y organizaciones asociadas que, día tras día, reflexionan y actúan en pro de la difusión de las pedagogías populares. Convencido de que la Multiletra es un espacio privilegiado para la difusión de información importante, anima a todos los movimientos miembros a comprometerse aún más con su dinamización. “Juntos, sigamos haciendo de nuestra pedagogía un instrumento de fraternidad, libertad y paz”.

**“La paz del mundo comienza en el corazón de cada uno”**

**Cooperativamente**

**CA-FIMEM**

cafimem@gmail.com